



発行所
鹿兒島市秘書課
編集人 山下 速夫
印刷所
南日本新聞社印刷局

鹿兒島市の人口

男	133,718
女	144,729
計	278,447
世帯数	65,347

(5月1日現在)

ごんじでか

◇印鑑の届出及び証明は、市内に住居登録をしていない人でなければなりません。
◇印鑑の届出をなさるときは、届書に印鑑のすんだ保証人が、その登録印を押して、届出人が直接出頭しなければなりません。なお、交番管内に住居登録をしていない方は、各交番においで下さい。
◇届出をされる印鑑で、ゴム印や印影不鮮明なもの、極端に大きなものや、小さなものは登録できません。
◇印鑑の登録がすんでいても、住所を市外に移したり、失う宣言をしたとき等は登録を削除されます。
このことは改印の届出にも準用されます

鮮明なもの、極端に大きなものや、小さなものは登録できません。
◇印鑑の証明は登録印と同一でなければ証明できません。また同一であつてもき損、ま滅等で照合できないときも同じようになりません。
◇印鑑証明申請書の印影が、不鮮明であるときは証明できませんので鮮明に押印するか、登録した印鑑をご持参下さい。
◇用紙は、十六番窓口にあります。

これは困ります

道路はみんなのもの



道路は人や車が自由に通行できる国民の共有物ですから、勝手に道路を占有することはできません。
ところがさいきん市内の実情は、店舗など開店と同時に商品を道路にひろげたりして、道路を私有物化して他人に迷惑をかけている人が多くあります。道路を不正使用することは道路法や道路交通取締法などによって、禁止されています。もし止むを得ず道路を使用されるときは県道国道の場合は、警察署と県の土木事務所、市道の場合は警察署と市の土木課道路監視係へ届け出る必要があります。
この写真は、道路、交通規則違反のホンの一部分をひろつてみました。

写真説明

- ①道路で作業したり自転車やその他の物件の放置はいけません
- ②道路に広告板、簡塔を設置する場合は警察署長の許可をうける
- ③自転車屋さんに多い道路の占用
- ④通行人にはおかしな目撃
- ⑤道路の上で物の販売はいけません
- ⑥道路であそんだり野球などすることは交通事故のもと
- ⑦道路に自動車や自転車などを駐車する場合は三、四枚以上の余地を残して左側端に止めて二重駐車はいけません



【石田鹿島警察署長の話】
道路はおおやけのものであることは皆さんご存じのはずです。しかしながら市内の実情を見ますと道路を自分の庭のように考えて荷造りや作業をし、或は商品やその他の物を置き交通の妨害をしている人も少なくありません。
人や車が通るための立派な広い道路も大変せまくなり、ことに歩道はなにも通れない通りさえ見受けられます。これは「歩道を歩きなさい」といつてもなかなか歩けるものではありません。また交通安全と交通事故の防止をいくらさげんでみてもむだです。
とくに道路の不正使用や物件放置は交通の妨害となり、交通事故の原因となるばかりでなく、火災の時の消防活動を著しく阻害します。
このような交通事故をなくするためには交通法令をしっかり守つていただく以外にみちはありませんので、どうぞみなさんの深い御理解と御協力を願います。

解説

早く使おう

メートル法

「メートル法の生活切り換えは昭和三十三年一月一日から」という声が、三角の官公署が市役所の前に建ちました。尺貫法、ヤードポンド法は三十二年までしか使えませんが、三十二年四月十一日に公布になり、三十四年一月からは商取引にメートル法以外のものを使うと罰せられることになっていました。
なんでもまだ一年半のことなどと言わずに今のうちにその準備をして頂きたいのです。メートル法への切替は今まで長い間尺貫法に馴れていた人々にはむづかしい事かも知れませんがその手はじめとしてこの四月一日から全国一斉に公役所の公文書等にはメートル法を使用するよう切り換えられました。
三十年十二月にはメートル法統一なるのは輸出入貨物、土地建物又学術用と一般家庭用の一部の例外があり、一例をあげると、紙の厚さ、このようにして生れたメートル法は現在八十ヶ国、世界人口の六

度使用も差支えない訳です、つまり採用して頂きたいのです。メートル法は前記の除き商取引にのみならず、家庭の主婦が協力して頂かねば完全な実施は難しいものと云わねばなりません。一八七七年十年前でフランスの外交官、僧侶、平民戦争で勝つたドイツは負けたフランスのメートル法を採用して計算単位を国によって変化する国内の乱れた計算方式を統一しようとして自然界から求めて測出されたメートルは地球から、長さ一キログラムは水を基にしたもので、西独が今日米に次ぐ世界第二の輸出に発展したのはメートル法普及の面からも言えると思えます。計量思想の普及は正確な正動機なる国民性を作り上げるのに大いに役立ちます。人間完成すに水の比重を測つた大化学者は子供の時から家庭のしつけによつて正しく取扱う習慣がつくこととして牢獄から実験室に通い測定によつて子供は自然に正動機な大人へと成長し科学者の心が養われてくるのです。六月七日は計量記念日です。メートル法の切換を心



豪雨時の心構えは

水害を未然に防ぐために 平素から心得ておきましょう

大雨警報、風雨注意報の子報によく注意する

井戸水など使えなくなるから急場飲料水は早目に準備しておく

崖下の雨宿りはやめましょう

浸水のおそれのあるところは食糧や大切なものは高い安全なところへ

病人、子供、老人は早目に安全な場所へ避難させましょう

避難所

